

Zeitschrift: Cadastre : Fachzeitschrift für das schweizerische Katasterwesen
Herausgeber: Bundesamt für Landestopografie swisstopo
Band: - (2010)
Heft: 2

Vorwort: Editorial
Autor: Sinniger, Markus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial



Markus Sinniger
Leiter Oberleitung der amtlichen
Vermessung

Liebe Leserin und lieber Leser

Die vorliegende Ausgabe von «cadastre» steht im Zeichen der alljährlich erscheinenden Statistiken zum Stand der amtlichen Vermessung (AV). Lassen Sie mich deshalb einige Worte zu Statistiken im Allgemeinen und «unseren» AV-Statistiken im Besonderen verlieren.

In der Strategie der amtlichen Vermessung für die Jahre 2008 bis 2011 sind rund zwanzig Ziele formuliert. Statistisch gesehen sollten per Ende 2009 – also bei Halbzeit – alle Ziele zu 50 % erreicht sein. Es könnte aber auch sein, dass die Hälfte der Ziele ganz erreicht sind und die übrigen ab jetzt in Angriff genommen und bis 2011 realisiert werden. Weder das eine noch das andere entspricht der Realität. Des weiteren ist nicht die Statistik für die Zielerreichung massgebend, sondern die konkrete Realisierung durch die Beteiligten; wie ehrgeizig die Ziele festgelegt wurden, ist ebenfalls entscheidend. Statistische Auswertungen sind deshalb stets mit einer gewissen Vorsicht zu interpretieren: Es gilt häufig, stolze statistische Zahlen nicht zu überbewerten und ungünstige Werte nicht einfach zu übergehen. Die Statistik soll uns erlauben, das Ganze mit der nötigen Distanz und Nüchternheit zu betrachten, bestimmten Tatsachen in die Augen zu schauen und rechtzeitig zu reagieren.

Auch die Auswertungen in dieser Ausgabe von «cadastre» sollen dazu dienen, die richtigen Massnahmen zu ergreifen. In diesem Artikel wird ein Hauptpunkt der AV-Strategie, die Flächenzielsetzung, thematisiert. Theoretisch sollte dieses Ziel in jedem Kanton zur Hälfte erreicht sein. Die Praxis sieht aber anders aus. Erfreulicherweise gibt es acht Kantone, in denen die AV im Standard AV93 oder provisorisch numerisiert flächendeckend vorliegt. Dies darf aber nicht darüber hinwegtäuschen, dass es in einigen anderen Kantonen noch viel zu tun gibt.

Noch kann das geplante Flächenziel erreicht werden, insbesondere dann, wenn bis im Herbst 2011 die Anzahl der verzögerten Operate massiv reduziert wird. Weiter gibt es noch Gebiete, die kurzfristig erneuert werden können, da die bestehenden Vermessungen bereits in qualitativ sehr guter Form vorliegen.

Zweck der zu treffenden Massnahmen ist indes nicht die Flächenzielerreichung als solches. Es geht insbesondere darum, dass amtliche Vermessungen benutzergerecht in standardisierter und einheitlicher Form zur Verfügung stehen und genutzt werden. Damit würde das Erscheinungsbild der AV wesentlich verbessert. Das Engagement zu Gunsten eines vorteilhaften Images der AV (vgl. dazu Artikel auf Seite 34) ist übrigens ebenfalls ein Ziel aus der AV-Strategie 2008 bis 2011.

Um unsere gemeinsamen strategischen Ziele zu erreichen und um die AV weiter zu verbessern, zu fördern und zu stärken, lade ich Sie ein, die statistischen Auswertungen auch aus Ihrer Sicht zu beurteilen und die geeigneten Massnahmen in Ihrem Wirkungsbereich einzuleiten. Herzlichen Dank!

Markus Sinniger
Leiter Oberleitung der amtlichen Vermessung
 Eidgenössische Vermessungsdirektion